



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 10860

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

MARTES 18 DE MAYO DE 1897

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## PAPEL DEL ESTADO

Operaciones al contado y á plazo en toda clase de valores cotizables en Bolsa.

COMISIONES REDUCIDAS  
**CAMILO PEREZ LURBE**  
12, CASTELLINI, 12

## PREGUNTA OPORTUNA

Es achaque de españoles dejar que sobrevegan los acontecimientos para hacerles frente. En esa costumbre de dejarlo todo para última hora, ó para cuando las circunstancias apremien, debe haber leni lo origen el dicho vulgarísimo que retrata nuestro modo de ser: ¡Bah! queda aun mucho tiempo para eso. —Pero el tiempo pasa; el que hacer se los viene encima y entre premuras y ahogos salimos del paso como podemos, echándole la culpa al tiempo escaso de que disponíamos.

Efectivamente; como si fuésemos la virtud de aprovechar el tiempo y no de desperdiciarlo, cada vez que tenemos que hacer alguna cosa, pensamos en el tiempo que tenemos por delante, y exclamamos muy convencidos de que decimos verdad. —¡Bah! queda aun mucho tiempo para eso. —Pero el tiempo pasa; el que hacer se los viene encima y entre premuras y ahogos salimos del paso como podemos, echándole la culpa al tiempo escaso de que disponíamos.

Eso ha ocurrido siempre á las comisiones de festejos de nuestro municipio: han tenido un año entero para pensar en los programas de los que deben hacerse en feria y para confeccionarlos; ha dispuesto de tiempo sobrado para formar sus presupuestos, y no obstante, siempre les ha sorprendido la época de los festejos sin presupuestos y sin programa.

Felizmente se ha abierto un paréntesis este año á esa mala costumbre y por una vez al menos nos vamos á acordar de Santa Bárbara antes que truene.

Una pregunta del señor Oliva á la comisión de ferias respecto á lo que laviese pensado para la temporada próxima, nos ha impuesto en que la comisión se ocupa en el asunto, teniendo ya casi planeado el programa.

No lo conocemos, ni será fácil que lo conozcamos, porque tampoco sabe la comisión si será realizable; depende de que la corporación municipal le apruebe el presupuesto que forme y hasta que no recaiga votación sobre el mismo no sabrá hasta donde podrá llegar en el gasto: dato importantísimo que hay que conocer para resolver la cuestión.

Es práctica constante que ese presupuesto se presente reducido, unas veces porque los encargados de confeccionarlo no lo han de aplicar y otras porque el ayuntamiento no le dá importancia, bajo el pretexto de que con fiestas y sin fiestas no se altera el número de forasteros que vienen á tomar baños.

Puede que tenga razón el ayuntamiento; pero aun dándose la tola no será nunca esa razón para que Cartagena no ofrezca á los foras-

teros que la visiten en el verano, —muchos ó pocos—lo que les ofrece cualquier pueblecillo de la costa.

Pero como entre esos pueblos y Cartagena hay diferencia notable debe haber la misma relación entre las fiestas de ambos.

Celebramos la oportunidad de la pregunta del señor Oliva y aplaudimos la contestación del Sr. Vera, que casi tiene planeado el programa; y esperamos la actitud que adoptará el municipio respecto á presupuesto para festejos, para aplaudirla ó censurarla.

Y haremos punto por hoy, proponiéndonos volver sobre el asunto para ocuparnos de festejos.

## TIJERETAZOS

Dice «El Imparcial» después de dar cuenta de la entrega del autógrafa de Polavieja al alcalde de Madrid:

«Y con la misma frialdad que había salido, volvió al salón de sesiones el señor Sánchez Toca, y en vez de leer á la corporación, como era de esperar, el saludo del hijo ilustre de Madrid que ha dado á la patria días de gloria, siguió el ayuntamiento ocupándose en un expediente de basuras.

Lo del general quedó para lo último.»

Si la consigna era mantenerse á la temperatura del hielo, el alcalde de Madrid estuvo correctísimo y disciplinado como el que más.

En cuanto á que no interrumpiera la sesión para dar cuenta del autógrafa, se comprende. La lectura del documento en medio de una discusión de basuras hubiera hecho un emparedado de pésimo gusto.

El patriotismo es el que resultó un poco lesionado. Pero ¡váyanles ustedes con ese infundio á ciertos hombres, para los cuales está por encima de todo un expediente de basuras!

Los maestros de instrucción pública de Ronda han acudido al ministro de Fomento para que les sean abonados sus haberes.

Ya sé lo que van á sacar esos profesores.

Del bolsillo, el dinero que les haya costado el papel timbrado para la exposición.

De la caja del ayuntamiento de Ronda, ni un perro chico.

Eso es lo tradicional. Sépalo esos señores que cometen el abuso inculcable de pedir lo suyo.

El marqués de Santa Lucía, presidente de la república cubana (no hay que reírse) ha convocado á los comicios para elegir diputado que le nombren sucesor.

Ya sabe el general Weyler donde se puede dar un golpe: en los comicios mambises.

A ver si mets de un puñerazo en la urna el censo de la insurrección.

Aunque le rompa la cabeza al presidente le prometemos hacer la vista gorda.

## MALES DEL PROTECCIONISMO

Una guerra encarnizada ha estallado en los Estados Unidos entre el poder legislativo y los fabricantes de planchas de acero para blindajes.

Hace tiempo las Cámaras americanas

votaron una ley por la cual la marina de guerra y los constructores de buques para la misma, quedaban obligados á adquirir en el país las planchas de blindaje para los buques de guerra; la que mereció el aplauso de todos los que preconizan la protección incondicional á la industria nacional.

Favorecidos por esta ley, los tres establecimientos productores de planchas de blindaje, ó sea Carnegie y Compañía, las Acerías de Bethlehem y la Illinois Steel Company, elevaron tanto sus precios que el gobierno, después de un detenido y concluido examen del asunto, determinó que la tonelada de plancha de blindaje no debía pagarse á más de 300 dólares, ó sea unas pesetas 1.500-oro.

Pero recientemente al sacar á concurso el suministro de las planchas de blindaje para los acorazados yankees «Alabama, Illinois y Wisconsin» las fábricas Carnegie y Bethlehem han rechazado hacer proposiciones, presentando sólo la Illinois Steel Company que aunque aceptaba el precio de 300 dólares por tonelada, imponía tales condiciones que el ministro de Marina se ha visto obligado á rechazarlas.

Las casas constructoras de dichos acorazados se encuentran, por consiguiente, en una situación difícil por no poder seguir trabajando á falta del blindaje, é imposibilitadas por la ley para adquirirlo en el extranjero.

Para cortar el conflicto, en lo que á ellos concierne, y dejar al Estado frente á frente de los fabricantes de planchas, los constructores navales han propuesto vender sus acilleros al Estado y rescindir sus contratos de construcción; pero no han podido ponerse de acuerdo respecto al precio.

El gobierno americano ha informado á las Cámaras lo que ocurre con la construcción de dichos acorazados y, según parece, se va á votar una ley confiscando, ó mas bien, expropiando forzadamente una de las fábricas productoras de planchas de blindaje, donde se construirán todas las necesarias, por cuenta del gobierno americano, para la terminación no sólo de los acorazados pendientes de construcción, sino también para los acorazados que se han de poner en quilla con arreglo á la nueva ley de escuadra.

## POLAVIEJA

Acaba de hacer su entrada triunfal en Madrid el bravo capdillo de la campaña de Filipinas, y acaba de dar este noble pueblo madrileño una grandiosa y elocuente prueba de sus bizarros sentimientos patrióticos.

¡Qué magnífico aspecto ofrecían las calles, á la una y media de la tarde, á pesar de lo incómodo de la hora y del calor bochornoso, casi asfixiante que se sentía! Únicamente los cuartos desahuyados no obstentaban en sus balcones alegres colgaduras, formadas con los colores nacionales la mayor parte. No hubo señora ni mujer del pueblo que no victorease al general Polavieja, agitando al paso de la comitiva los blancos pañuelos, ó echando sobre el coche que el general ocupaba abundantes flores... En cierto modo tiene semejanza esta manifestación de hoy, por lo alegre, lo simpática y hasta por lo ordenada, con la procesión del Corpus.

No hubo músicas ni formaron las tropas; pero el público acudió lleno de buena fé, poseído de intenso entusiasmo y respondiendo á un acendrado y bien sentido patriotismo, que obliga á festejar al general que en cuatro me-

ses de campaña, merced á la propia inteligencia á la intachable conducta militar y al esfuerzo personal puesto por las tropas á sus órdenes, ha conseguido éxitos y victorias que hoy celebra Madrid con espontáneo júbilo.

Bien haya un pueblo que así glorifica á sus hijos ilustres, que rinde homenaje á los que saben defender la integridad de la patria, y que, pese á quien pese, no limita nunca las manifestaciones de simpatía, aunque muchas veces reprima las de desagrazos.

El acto de hoy, preparado en menos de dos horas, es decir, no preparado sino surgido espontáneamente ha sido magnífico. Perdóneme el lector el arranque; pero la manifestación de hoy arranca de mis labios este grito:

¡Viva España!

Calisto Ballesteros.

Madrid 16 de Mayo.

## DESDE MADRID

Señor Director:

«Y en el 15 de Mayo, cae San Isidro», como canta la popular copla.

En el 15 de Mayo cae San Isidro, y caen como bolidos todos los isidros, deudos, parientes ó allegados, sobre nuestras pobres cabezas, abombadas por el continuo prir prir de los penetrantes pitos, ora oriados (que diría un escriptorazo de los que hoy se usan) de lucientes flores, ora de cabezas «más ó menos hermosas, é más ó menos sin sesos».

Y hasta de cintas, porque si me encuentro en mi erudición callejera y empiezo el nomenclátor de tangos y alulayas que poseo, al propio San Isidro le vuelvo loco.

La pradera presenta animado aspecto, y los columpios, las barracas y los barquitos se ven en gran número; viéndose también crecer como la hierba los Tíos Vivos.

Medrará también alguna damisela de esas que «ora» son cañoneras, ó fueron doncellas? ¡Quién sabe!

«Cualquiera tiempo pasado fue mejor».

Ha llegado la época en que todo brilla, todo el pan, porque á la corteza la dan clara de huevo; las mujeres, porque se doran las orejas, como habrán ustedes visto por las revistas norteamericanas; las monedas de veinte duros, porque se hacen en tiempo de Navarro Reverter; y en esta época en que todo brilla y deslumbra, las pobres chicas no medran nunca, porque el último sorche exige á su Dulcinea que cante couplets.

Hoy «se urde» mucho, que dice un «vivo» que conozco de la puerta del Veloz.

Se estudia todo, y todos tendemos ya á pescar la trucha gorda y fresca que cueste poco.

En San Isidro se cumple hoy con alguna ensalá, alguna limoná y alguna manguzá. Antes los primogénitos de aristocráticas casas iban allí á hacer de primos, gastando en vestir y lavar á la última fregapiatos desgarrada; hoy el mundo está lleno de señoritas desgarradas, que se doran las orejas y doran la plórida.

El mes de Mayo resulta hermoso en muchos sitios y es inmenso en muchos corazones; ¡no en balde es el mes de María!

Las flores todas se ofrecen á ella, y hay sitios, como Córdoba, de cuyo campo hizo el cielo tapiz de rosas, en los que la feria de Mayo es la fiesta más saturada de festa posible.

En un elegante cuaderno que lleva

este título: «La feria de Mayo en Córdoba», veo con gusto verdaderas preciosidades, composiciones que despiertan los sentidos como por encantamiento, y hacen sonreír y pensar con deleite en nuestra luz, en nuestros colores y en nuestra patria: muchas han llamado mi atención; pero la de Antonio Grillo, á quien tanto quiero y tanto admiro, voy á dársela á ustedes, seguro de que no me pedirá cuentas por mi timo: estos apuntes usen para reanilar la rebeldía.

## POB LA PAZ

Telegramas recibidos de Oriente que mañana probablemente seará el armisticio preliminar del ado de paz entre Grecia y Tur-

espera que las potencias que intervienen en este asunto se opondrán á que Turquía exija de Grecia lo que no podría admitir.

## CRISIS

algunos círculos políticos demócrata de que lo ocurrido con el regreso de Pelavieja dará c á una crisis.

ministeriales lo niegan mandando que el señor Cánovas tiene confianza de la Corona.

BATE EN PERSPECTIVA juicio que se reúnan las as se iniciará un gran debate por el cual se cree saldrá mal pa el gobierno.

cho debate comenzará, según los sios que se hacen, el día 25 de los entes.

## DE MANILA

telegrama de Manila manifiesta toda la provincia de Cavite es poder de las tropas.

## PRESENTADOS

MADRID 18, 8 m.

telegrama de Manila dicen que en se han presentado á indulto tres rebeldes.

## EN LIBERTAD

virtud del decreto de indulto cada con motivo del cumpleaños se han sido puestos en libertad anila más de seiscientos presos leos.

acto ha resultado verdaderamente amovedor.

presos han victoreado á la pa á los reyes.

¿ÓNDE ESTÁ MÁXIMO? se sabe el paradero del cabecilla mo Gómez.

ixto García, que es el cabecilla mayores elementos tiene, va con ulado gobierno, escoltándole con ocientos hombres.

¡LION Á LOS AMERICANOS MADRID 18, 10 m.

el Congreso de Washington ha leído el mensaje de Mac-Kinley nde la concesión de un crédito enviar socorros á los americanos residentes en la isla de Cuba ó riarlos si así lo desean.

hos auxilios los repartirá el seio de Estado Mr. Sherman. La tad pedida es de cincuenta mil

ámara ha aprobado el mensa ndo el crédito que se solicita.

## CASI EN PAZ

MADRID 18, 12 t.

espacho de Manila manifiesta considera dominada la rebe-

creto de indulto con motivo plicaciones del Rey ha sido re lo suavizando y rebajando las

A. Madrileña.

causa de J. Requena. — Aire 15.